

ゆたかかな労働と 生活の場をめざして

発行 社会福祉法人ときわ会

〒187-0032 小平市小川町2-1159番地
URL <http://www.asayake.or.jp>

あさやけ
だより
No. 512

あさやけ作業所	小平市小川町2-1159番地	TEL 042-345-4575
あさやけ第二作業所	小平市小川町2-1159番地	TEL 042-345-1564
サングリーン	小平市小川町1-943番地	TEL 042-345-1585
あさやけ鷹の台作業所	小平市小川町1-411番地	TEL 042-346-2167
共同ホームつくしんば	小平市小川町1-944-30番地	TEL 042-342-7550
共同ホームこぐら	小平市上水南町2-21-17番地	TEL 042-325-8716
共同ホームサンライズ	小平市小川東町5-2-11番地	TEL 042-346-0472
あさやけ喜平橋食堂	小平市上水南町2-23-21-5	TEL 042-312-0793
地域生活支援センターあさやけ	小平市小川東町4-2-1番地	TEL 042-345-1741
共同ホーム一歩	小平市花小金井7-2-24番地	TEL 042-349-0305
あさやけ風の作業所	小平市中島町3-8番地	TEL 042-349-2366
共同ホームはやぶさ	小平市小川町1-497-13番地	TEL 042-313-6269
共同ホームさらさ	小平市小川東町5-2-12-1番地	TEL 042-313-2217



書き初め

あさやけ第二作業所

今年は一歩ずつみんなが話しやすい自治会になるようにがんばりたいです。あさやけ風の作業所のみんなの会は、昨年の九月で一度解散となりました。

そこで、去年の九月に新しく会を作つて、みんなの要望、意見をまとめて作業所に言つていこうと、「みんなの自治会」が発足しました。現在、みんなの自治会担当職員と代表の二人で話し合いを持ち、会に入ってくれそうな人を選んで、その人たちを説得している最中です。僕は、みんなのお給料にも関わることなので、作業所の授産会計を知る権利は、みんなにも大いに



代表の柳原さんと亀井さん



自治会役員一同

今年もレクやボーナスのこと、旅行のことなど自治会での活動を頑張ります。

森川 有彩

仕事や身体に気を付けます。色々なごみ袋作業、ラベル貼りを頑張ります。今年もやります。

鈴木 慎一

仕事に集中して、なにごともがんばって仕事をがんばりたいです。結束と、とじの仕事をがんばりたいです。これからみんなで協力し合つて仲良くがんばりたいです。けんかをしないようにならねばなりません。

原 太

仕事を頑張ること。元気でいること。毎日作業所に来ること。首藤さんおつかないです。

宇佐美 誠

荒井 豊

昨年はあさやけかるたを作つたり、ちひろ美術館にも行くことができました。トーンチャイムのお披露目も大成功でみんなに喜んでもらえて嬉しかったです。今年もみんなで笑い声たくさんのが楽しいお多福の会にしていきたいです！本年もよろしくお願ひ致します。

みんなの抱負

- いっぱい絵を描きたい。本を読みたい。
- 一日でも多く出勤する。健康第一。
- 健康第一、ダイエットする！
- 一日一善
- 一日でもいいから新しい曲に挑戦して自分のレパートリーを増やしたい。グループホームで新しいキーボードが買えるように貯金を頑張りたい。
- コロナに気を付けて健康で仕事を頑張ります。
- 自転車でケガをしないこと、慎重にこぐこと、事故のないようになります。ホームの職員は神様です。
- 仕事は、午前はマフラー織り、午後は、ねんどでブローチ作りなどをやっています。
- 三コマ目マフラー織り、四コマ目ねんどブローチ作りに変更になる可能性があります。

・一病息災 久野 千秋
・はたらく友の会



あさやけ第二工作所 あ多福の会

・一病息災 久野 千秋
・はたらく友の会

剣の上に座る・剣の上のように、あえて常に不安定な状態に身を置き、いつも充実した日々を送る。

西村 俊樹

- 一日でもいいから新しい曲に挑戦して自分のレパートリーを増やしたい。グループホームで新しいキーボードが買えるように貯金を頑張りたい。
- コロナに気を付けて健康で仕事を頑張ります。
- 自転車でケガをしないこと、慎重にこぐこと、事故のないようになります。ホームの職員は神様です。
- 仕事は、午前はマフラー織り、午後は、ねんどでブローチ作りなどをやっています。
- 三コマ目マフラー織り、四コマ目ねんどブローチ作りに変更になる可能性があります。



・はたらく友の会

・仕事は、午前はマフラー織り、午後は、ねんどでブローチ作りなどをやっています。

三コマ目マフラー織り、四コマ目ねんどブローチ作りに変更になる可能性があります。

・仕事は、午前はマフラー織り、午後は、ねんどでブローチ作りなどをやっています。

三コマ目マフラー織り、四コマ目ねんどブローチ作りに変更になる可能性があります。

・はたらく友の会

・仕事は、午前はマフラー織り、午後は、ねんどでブローチ作りなどをやっています。

三コマ目マフラー織り、四コマ目ねんどブローチ作りに変更になる可能性があります。

やめるなんて思ってもいなかった 五十部 桃子

「いい職場だった、良い人たちばかりだった、辞めるなんて直前まで思ってもいなかった、たくさん迷惑かけてごめんなさい、本当にここからありがとう」私の心情を代弁してくれているような言葉、精神科医の森川すいめいさんのツイッターです。

私は、昨年の春頃から高齢の母と母が暮らす実家にサポートが必要な事態が表れ、毎日進行していく、それに対応するため10月一杯で36年7ヶ月在職したときわ会を退職することにしました。

初めての介護の戸惑い、実家に泊まり込む生活で不在にする自宅、疎かになっていく仕事、やがて手離すことになる仕事と収入・・・これらの不安に押しつぶされそうになる中で森川さんの言葉は身に沁みました。

今回「退職にあたって伝えておきたいことなどを」とこの紙幅を与えられましたが、ときわ会での長い年月を振り返ると、その時々に組んだ職員とその時にでき得る支援をやってきただけであらためて後進に伝えておきたいというようなものはありません。ただ、実家で介護や家事をする生活になって得られた実感ならいくつかあります。

これまで仕事をする中で私は、障害のある人に日中通う場所が用意できればそれでひとつの問題解決になったと思っていました。時には更に新しく通う場所や暮らす場をお勧めしてきたこともあります。それは大きな変化であったと思いまですが、その陰にはご家族の多大な支えが必要でした。ご本人の健康状態を気にかけ食事を始めとする身の回りのお世話をし、ご本人の気分や意思を読み取ってケアをし、毎日決まった時間に送り出す。その日々の営みにどれ程ご家族の手間や時間や心遣いが必要だったことか。それを今被介護者の家族となったことで実感するのです。

え、今更?と自分でも思いますが、それでも気づく機会があったことは人として良かったと思っています。

「その時々に組んできた職員とその時にでき得ることをやってきた」と書きましたが、私は、支援者は一素材であるべきだと思っています。支援が必要な人との間で対価による責任が発生する、きちんと開わりきちんと離れていく。提供するのは支援者の個人芸ではなく継続した支援の中身なのだと。

この度、私は一素材に戻り次の出番に備えます。皆様、ここまで本当にありがとうございました。

あしたの会では誕生会の話し合いや、誕生日カードの文字を書いたり、絵を描いたりしています。プレゼントを買いに行って、選んだりするのが難しいです。世話人になって、やることがあって充実しています。
昼休みに、所長とキヤッチボールをしたい。 長島
誕生日カードを描いたり、プレゼントを渡したり、楽しい。電車とバスに乗りたい。 武井
タイトニックの仕事をやっています。お金がほしいから仕事をがんばる。 鈴木ゆきな
山形の温泉に行きたい。 守山
ショッピングモールに行きたい。おもしろい本を買いたい。 泉
遊びに行きたい。日帰り温泉に行きたくない。 木下
温泉につかりたいで 荒井



2023年卯 みんなの抱負

この冬休みはそんなに寒くなく、晴れが続ります。まさしく「サングリーン」のようなお天気のなか、気分も晴れ晴れと無事に新年を迎えることが出来ました。
一月五日の新年会では、みんなでお寿司と手作りのお汁粉をいただいて、合わせて今年に新成人の仲間入りになるメンバーの希望で「アイドル」となつて歌つて踊つてとお祝いすることも出来ました。そして、今年の抱負をメンバーさんにお聞きしました。
「いい仕事をする」「仕事を頑張る」「健康第一」「元気な気持ちで行く」「新しいことにチャレンジ」と皆さん、健康面にも気をつけながらも、まだまだ仕事への意欲が感じられます!
サングリーンでは、米ぬか石鹼と布巾製作だけでなく、新たな作業への取り組みや、アートやイベントといった作業以外の時間も増やしたりして、素敵な仲間たちで元気いっぱい頑張っています!



あさやけ作業所
あしたの会

サングリーン

きょうされん 第46次国会請願署名

障害者福祉についての 法制度拡充を求める請願

ときわ会全事業所で取り組んでいます。国会請願署名・募金へのご協力を！

1 優生保護法の被害者 に対して、国は謝罪と 補償を



優生保護法による強制不妊手術や中絶手術の被害者は、約8万4,000人と言われています。法律によって心と身体に癒えることのない傷を負い、権利を侵害された被害者に対して、国による謝罪と補償を含む優生保護法問題の全面解決を早期にはかり、根強く残る優生思想をなくすために尽力することを求めます。

2 コロナ危機にあっても、 障害のある人の命と健康、 そして障害児者事業所を守って

コロナウイルスに感染しても入院できずに家庭や事業所で療養せざるを得ず、感染がさらに広がる事態が相次ぎました。また、事業所の報酬は日額払いのため、利用自粛や休所により減収が続き、感染対策のための費用の増大も事業所運営を圧迫しています。安定した運営ができるよう、運営にかかる報酬（人件費・固定費）は月額払いにすることを求めます。



3 物価高から、障害の ある人の生活と 障害児者事業所を守って

物価高にも関わらず、障害基礎年金は引き下げられました。障害福祉を利用する際に、未だに利用料を負担している障害のある人や家族がいます。また、ガソリンや食材の高騰により、障害児者事業所の運営は厳しさを増しています。物価高に対する支援を、国の責任で行なうことを求めます。



4 障害のある人が 65歳をむかえても 障害福祉を使えるように

障害のある人が65歳になると、本人の意思に関わらず介護保険に移行させられ、費用負担が発生し、支援の時間や回数が減らされることがあります。必要な支援を自ら選んで、費用負担なく利用できることを求めます。



■感染防止のため、新聞・雑誌等の回収品は玄関前にお出しください。ご協力をよろしくお願いします。回収時間は午前9時から12時30分になります。

廃品回収のお知らせ

12月の廃品回収の回収量は7,928kgでした。内訳は新聞5,220kg、雑誌・ダンボール2,708kgです。収益は小平市の資源回収補助金も含めて107,362円でした

次回は2月18日（土）が回収日です。

雨天の場合は中止とさせていただきます。